

## DUT ou Fac ? Études droit notarial ou droit international

Par **tiphaineN**, le **25/07/2014** à **18:29**

Bonjour à tous !!

Je suis actuellement en terminale es et j'aimerais faire du droit après le lycée, j'aimerais faire avocate en droit international ou notaire, quel parcours est le mieux : la fac directement ou un dut puis la fac ?

Quel parcours me donnera plus de chance d'entrer en master droit international ou droit notarial ?

Merci d'avance :)

Par **Herodote**, le **25/07/2014** à **18:56**

Bonjour,

Le parcours qui te donnera le plus de chances de rentrer en droit international ou notarial est sans conteste la fac de droit.

Le DUT n'est pas une formation spécialisée comme la fac, ce qui fait que tes connaissances en droit seront plus limitées et tu auras sans doute une moins bonne maîtrise des exercices purement juridiques que l'on enseigne à l'université (Commentaire d'arrêt, Dissertation de Droit).

Le DUT étant une formation plus professionnalisante que la fac, si tu souhaites retourner à la fac (hors licence pro, il existe il me semble une licence pro métiers du notariat, mais ça ne te permettra pas d'être notaire, seulement clerc de notaire. Il faut passer par un M2 Notariat et le CFPN pour être notaire (et bien sûr, racheter des parts dans une étude)), je ne vois personnellement pas l'intérêt de faire un DUT, bien au contraire.

Ensuite, à l'université, au fil des années de Licence, qui sont très généralistes, tu auras l'occasion de voir pour quelles matières tu auras le plus d'affinités (Droit Civil, famille, etc pour Notaire ou International public et privé, européen, etc, pour des carrières de droit international).

Cela, sachant qu'en tout état de cause, il te faudra le droit des obligations pour passer le CRFPA (examen d'entrée à l'école des avocats), qui est enseigné en 2ème année de Droit.

Donc, que tu choisisses de faire avocate ou notaire, la fac me semble être le cursus le plus pertinent et approprié.

Par **tiphaineN**, le **25/07/2014** à **19:04**

Merci pour cette réponse très complète !!

Je me demande quel niveau il faut avoir pour la fac ? La première année est elle aussi dure que se que l'on dit ?

Par **Herodote**, le **25/07/2014** à **19:18**

Le droit est une matière très particulière, que l'on peut aussi bien adorer que détester, sachant qu'il est difficile d'anticiper l'appréciation que l'on en aura avant d'entrer dans le vif du sujet.

La première année de Droit est parfaitement abordable (elles le sont toutes d'ailleurs !). Certes, le taux d'échec est important, mais il tient à ce que beaucoup s'inscrive en droit sans avoir de véritable motivation, ou même par hasard.

Ainsi, beaucoup abandonnent et ne se présentent même pas aux examens (pas fait pour le droit, ou parfois, pour la fac). Ainsi, le taux d'échec "réel" (ceux qui sont venus en cours, ont présenté tous les examens), peut être relativisé (il est certes non négligeable, mais moins important).

Cependant, parmi ceux qui ont travaillé sérieusement et régulièrement, qui sont allés à tous les cours, je n'en connaît aucun qui n'ait pas eu sa première année . Donc je réitère, ce n'est pas facile (après certains ont des facilités particulières pour cette matière), mais parfaitement accessible.

Il faut du courage, et surtout, de la discipline. Si tu as un projet professionnel bien en tête, c'est une chance, car c'est une motivation (la carotte pour avancer!). C'est également une clé pour choisir ses options progressivement (bien qu'il faudra à un moment choisir, car ce ne sont pas du tout les mêmes matières pour faire notaire ou avocate en droit international!).

Il faut aussi avoir à l'esprit que ce sont deux secteurs extrêmement sélectifs car populaires et les débouchés ne sont pas nombreux, donc il faudra s'accrocher et travailler dur (pour être parmi les meilleurs), mais c'est parfaitement accessible.

Je termine en disant qu'il est une seule statistique certaine, 100% de ceux qui ont réussi, ont tenté leur chance !

Par **tiphaineN**, le **25/07/2014** à **19:59**

Merci beaucoup pour ta gentillesse et ta patience !!

Je suis vraiment motivée et bosseuse donc se que tu me dis me rassure et me motive encore plus !!

Encore merci et bonne continuation :)

Par **Dragon**, le **26/07/2014** à **00:16**

Bonsoir,

les deux domaines que tu sembles envisager sont assez différents ; cependant je pense qu'il vaut mieux aller directement à la fac de droit au moins tu verras toutes les matières utiles et indispensables.

Cependant, ne te borne pas à tes aspirations actuelles car tu risques fortement de changer d'avis en découvrant les matières proposées en licence.

Bon courage en tout cas!

Par **tiphaineN**, le **26/07/2014** à **08:45**

Merci pour tes conseils Dragon,  
Je ne me borne pas, je m'inquiète seulement pour mon avenir ;)